

Precio de suscripción: 250 pesetas al mes
Número suelto: 0'15 pta.

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 2, 1 y 2

AÑO XXVIII

TELEF. 1972

LUNES, 30 DE AGOSTO DE 1937 2.º T.

NUMERO 8.498

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Nuestra brillante aviación sigue siendo la dueña del aire

En combate aéreo, anteayer derribó ocho aparatos enemigos y otros dos probables, y ayer cinco más y tocó gravemente a dos, uno de los cuales llegó incendiado a las líneas rojas

En el frente de Santander, ha continuado la limpieza de la bolsa cerrada al ocupar la capital, y en el sector occidental las brigadas de Navarra prosiguen su camino hacia Asturias, para liberar, en el menor tiempo posible, lo poco que queda de tierra santanderina en poder de los milicianos de las brigadas rojas asturianas, habiéndose ocupado ayer el alto de Pedraza, Valle de Cabuérniga y otras posiciones muy importantes

EL ENEMIGO HA PROSEGUIDO SUS ATAQUES EN EL FRENTE DE ARAGON, SANGRIENTAMENTE RECHAZADOS TODOS ELLOS, Y EN EL SECTOR DE VILLA MAYOR, ADEMÁS DE RECHAZARLE, SE LE PERSIGUIÓ, RECTIFICANDO NUESTRA LINEA DE VANGUARDIA Y OCUPANDO IMPORTANTES POSICIONES

Gijón, donde reina un pánico enorme, no funcionando los transportes, ni los tranvías, ni celebrándose reuniones, "vislumbra---dice un cronista---una hora de justicia que está llamando a sus puertas con golpetazos fuertes,"

"Valencia lo espera todo de esta ofensiva — escribe un cronista, refiriéndose a la de Aragón. — Yo diría que ahora se juega el Gobierno rojo lo poco que le queda de crédito entre sus hordas y sus amigos. Para Negrín y Prieto, es indispensable lograr un éxito, por leve y pasajero que sea, para que sus padrinos de más allá de la frontera no les abandonen a su suerte, que nuestro Generalísimo tiene ya decidida".

En la zona roja se intensifican las cesantías, los registros domiciliarios y las detenciones y se organiza el funcionamiento de nuevos Tribunales, seguramente para hacer más violenta la persecución. Mientras, en la España de Franco han empezado los servicios de ordenación trigüera. — Companys ha estado en el frente de Aragón: también Prieto estuvo en el de Brunete cuando la famosa ofensiva

¡Buenas noches, señores!

De la charla de anteanoche del General Queipo de Llano



Gobierno de Valencia obraba de buena fe se presentaron para ejercer el culto, y ahora ha publicado un decreto que dice que los verdaderos creyentes pueden estar tranquilos respecto a su seguridad, ya que se autoriza el culto católico, siempre que se atiendan a lo manifestado dentro de la ley y los sacerdotes no se aprovechen para conspirar contra el Estado.

Mienten canalescamente los marxistas, como siempre, al querer hacer creer que los sacerdotes sean capaces de conspirar contra ellos. Con esas mentiras sólo se engaña a los necios.

Como he dicho anteriormente, los rojos están indignados, al ver que Inglaterra, dándose cuenta del engaño que ha sufrido hasta ahora y el error en que ha estado sumida, tiende a mejorar las relaciones con nosotros, ya que la prensa que antes estaba de acuerdo con los rojos manifiesta que la opinión inglesa es francamente favorable al Generalísimo.

En Tánger, se han producido algunos hechos verdaderamente lamentables, de los que tenía que haber dado cuenta ayer en mi charla, pero como estuve ausente de Sevilla por motivos que no son del caso decirlos, los hago públicos ahora. Mi indignación es grande contra esa canalla asquerosa que son los marxistas y contra quienes con toda pasividad les permiten obrar a su antojo y que esta canalla viva, respire y cometa actos que no los permitirían en Francia. Anteayer fueron apaleados, por una masa de estos canallas, el falangista Victoriano Miguel y un requeté; aprovechándose los marxistas de su superioridad numérica les atacaron, porque sólo se sienten valientes cuando son una masa contra dos. A consecuencia del apaleo, les infirieron serias heridas en la cabeza, teniendo necesidad de ser hospitalizados. No contentos con esto, a unas señoras que acompañaban a estos muchachos les tiraron pimientón a los ojos y también las agredieron.

Ayer volvieron a las andadas, y así a un muchacho también de Falange Española le hicieron una descarga, que le alcanzó en el vientre, ocasionándole graves heridas, de las cuales murió. Y, no contentos aun con estos asesinatos, desde un coche se hizo una descarga cerrada contra otro coche ocupado por falangistas, los cuales repelieron la agresión, disparando a su vez y poniendo en fuga a los cobardes asesinos, que dejaron tendidos y muertos a algunos.

La charla de anoche del General Queipo de Llano

¡Buenas noches, señores! La última reunión celebrada por el Comité de no intervención, ha fracasado, como las anteriores; pues la proposición presentada por el representante de Inglaterra ha sido una vez más rechazada por las pretensiones del representante ruso. Es decir, el Comité continúa ayudando a los rojos, a pesar de que éstos digan que aquél ayuda a Franco.

El Comité de no intervención, hostigado por aquella nación, se opuso al reconocimiento de la beligerancia del Generalísimo. Referente a la actitud de la izquierda, a la creación del frente popular inglés, hay que hacer destacar la significación de Lloyd George, porque este individuo ha hecho unas declaraciones en las que dice que el Gobierno de Inglaterra debiera tomar una actitud neutral, de manera que no dejase ganar al general Franco, criticando la actitud del Gobierno inglés porque no ha realizado lo que a él le parecía debía hacerse. Yo supongo que debe decir que está bien la ayuda de Francia, que deja pasar por sus fronteras gran cantidad de material de guerra, además de otros desembarcados en Marsella por los buques rusos cargados de armas, que temen llegar a los puertos rojos de Levante. Yo creo, a pesar de estas manifestaciones, que Lloyd George sabe los asesinatos cometidos por los rojos en España; y no puedo comprender cómo ha hecho dos declaraciones completamente opuestas: unas en las que decía que el Gobierno inglés estaba en contra del de Valencia, en vista de los asesinatos. Y ésta que ya hemos dicho.

El frente popular es una verdadera infamia. Tenemos el ejemplo en Rusia, donde se tiene un régimen criminal, asesinando a mansalva, al igual que el credo del sacerdote de la Marsellesa: "Que muera el que no piense igual que pienso yo". Es decir, en Rusia son muertos militares y hombres de Estado, por el solo delito de no pensar como Stalin.

El comunismo debe desaparecer; Rusia debe desaparecer del mapa, debe quedar exterminado, pues es una maldición humana. Ya lo expuso Mussolini en su reciente discurso pronunciado en Palermo.

Los rojos afirman ahora, mejor dicho, esperan, temerosos, la próxima visita de Mussolini a Alemania, y la entrevista que celebrará con el Canciller y Jefe del Estado alemán, Hitler. Dicen los rojos que esta conferencia será la causa de la pérdida de España. Yo sostengo lo contrario; este eje Roma-Berlín será la salvación de Europa y permitirá una paz duradera.

Los rojos dicen que la situación en la población ha mejorado mucho. Pero se tiene aun la impresión de las personas asesinadas durante la dominación roja, que se eleva a 9.000; la mayoría de ellas fueron atadas de pies y manos y arrojadas a la bahía, sin ninguna piedra. Muchas veces los cadáveres flotaban y, sin ser recogidos, eran arrastrados a la deriva.

También me llegan noticias de mi

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

«Todos los españoles participarán en el Estado a través de su función familiar, municipal y sindical. NADIE PARTICIPARA A TRAVES DE LOS PARTIDOS POLITICOS».

¿Está claro?

La Nueva España cuesta mucha sangre y mucho dolor, con los que nadie puede traficar para su medro.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 28 de Agosto de 1937 2.º año triunfal:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander: En el sector oriental, las brigadas de Castilla han seguido reconociendo la bolsa, ya reducidísima, pues han llegado ya a la Cabada, Entrambasaguas y Sobozana. En el sector occidental, el enemigo ha intentado llevar a cabo un contraataque, que fue completamente deshecho por una de las brigadas navarras, que causó a las fuerzas rojas numerosas bajas. Otra columna de tropa navarra ha continuado avanzando, ocupando Cueto del Arenal, cota 347, cota Cerrada y cota 372, quedando junto al pueblo de Cabuérniga. Frentes de Asturias y León: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frentes de Madrid, Avila y Somosierra: Sin novedades dignas de mención. Frente de Soria: Volvió a ser atacada nuestra posición de monte Trapero, que se ocupó recientemente, siendo briosamente rechazado el enemigo. Frente de Aragón: Continúa la presión del enemigo, que atacó en varios sectores, siendo energicamente rechazado en todos ellos y sufriendo enormes pérdidas, entre ellas centenares de muertos. Se han hecho muchos prisioneros y es también muy considerable el número de milicianos que se han pasado a nuestras filas, lo que prueba el gran quebranto y desaliento del enemigo.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos de los sectores del frente de Granada. ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En combate aéreo, han sido derribados ocho aviones enemigos y otros dos probables. Salamanca, 28 de agosto de 1937, 2.º año triunfal. De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Baleares

CIRCULAR

Por orden telegráfica de la Comisión de Cultura y Enseñanza, se prorroga hasta el día 15 de septiembre la inauguración del curso escolar. Al hacerlo público por medio de la presente Circular, se advierte a los Maestros Nacionales que con arreglo

a la O. de 21 de junio tienen concedida autorización para ausentarse del lugar de su residencia oficial que dicha autorización se entiende prorrogada hasta el final de las vacaciones, debiendo comunicar a esta Inspección y a la Sección Administrativa de primera Enseñanza la fecha en que se reintegren a su residencia oficial. Palma, 25 de agosto de 1937 — Segundo Año Triunfal. — El Inspector Jefe, Luis María Mestras Martí.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 29 de agosto 1937: 2.º año triunfal:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander: Nuestras fuerzas han continuado las operaciones de limpieza y reconocimiento por el valle de Miera. En el sector occidental, también ha proseguido hoy nuestro avance, habiéndose ocupado el Alto de la Pedraza, Valle de Cabuérniga y otras posiciones muy importantes. Se han cogido numerosos prisioneros y han sido muchos los milicianos que se han presentado con armamento; sólo en nuestras posiciones del Norte de la provincia de Palencia, se han presentado en nuestras filas 240, con su capitán y oficiales. Frentes de Asturias y León: Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón: En el sector de Huesca, tiroteos. En el de Almudévar, fué rechazado un ataque enemigo, con grandes pérdidas para éste. En el de Villa Mayor, no sólo se le ha rechazado, sino que se le ha perseguido, rectificando nuestra línea a vanguardia, ocupándose importantes posiciones y cogiéndose mucho armamento, entre el que se encuentran 20 ametralladoras y abundante material, que aún no ha sido clasificado. En este sector, se inutilizaron tres tanques rusos. En los sectores de Fuentes y en los de Belchite, han sido rechazados todos los ataques del enemigo. Son elevadísimas las bajas sufridas por los rojos en todos los sectores, no habiendo conseguido ventajas en ninguno de ellos.

Frente de Soria: Se rechazó un intento de ataque enemigo en el sector de Cogoilludo. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Granada: En el día de hoy, el enemigo atacó nuestras posiciones de Sierra Nevada, siendo rechazados todos sus ataques, causándole muchas bajas. También atacó en Lanjarón, y no sólo se le ha rechazado, sino que se le persiguió, haciéndole varios centenares de bajas, entre ellas más de 50 muertos, y cogiéndose varios prisioneros, tres cañones, tres ametralladoras, numerosos fusiles y mucho material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire, nuestros "cazas" entablaron combate con los "cazas" enemigos en el frente de Aragón. Han sido derribados, por los nuestros, cuatro Boys y un Curtis y tocados gravemente tres Martin-Bombers, uno de los cuales llegó incendiado a las líneas contrarias. Salamanca, 29 de Agosto de 1937, 2.º Triunfal. De orden de S. E.: El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno

Esas dramáticas esquelas mortuorias...

A partir del último 18 de julio, comienzan a cumplirse los aniversarios de los héroes y mártires que sucesivamente se han ido incorporando a la larga lista que es al mismo tiempo nuestro orgullo y nuestro dolor de españoles.

de se cometen los crímenes reservados por la Historia a las épocas o a las sociedades de mayor aberración moral. Estos asesinatos en tantos lugares de España son los que alterando con los héroes de las trincheras y del campo de batalla, son los que pueblan ese rumbo terrible y escalofriante que los periódicos acotan con la negra orla de las esquelas mortuorias.

mente el retrato del Generalísimo Franco. Del editorial copiamos los siguientes párrafos: "Monópolis surge fuerte ya en su primer número, porque ha vencido todas las dificultades que se oponen al engendro de una obra cuidada y bella.

Exposición de donativos en especie para el Ejército combatiente del Sur

Continúa siendo muy visitada la mencionada exposición que viene celebrándose en el Cuartel de Flechas del Borne, lo que hace que se prolongue la misma hasta el día 31 de los corrientes para que todos los españoles puedan visitarla.

De la Alcaldía

Visitó al señor Alcalde el Cónsul de Italia en Palma señor Ramon-dino, expresándole su satisfacción y felicitándole por el éxito de su manifestación por la entrada de nuestras tropas en Santander, congratulándose de la marcha que sigue el Ejército Español, por el cual siente Italia su más profunda admiración.

Boletín religioso

MARTES, DIA 31 San Ramón Nonato, confesor y el Beato Juan Juvenal Ancina, obispo y doctor Absolución general en la Merced CUARENTA HORAS Concluyen en la iglesia de la Merced en sufragio de una difunta. Fiesta dedicada a San Ramón Nonato.

A las diez y media, Misa mayor cantada con sermón por el Rdo. Padre Pedro N. Monzón. Por la tarde, rezo del Santo Rosario, ejercicio, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad. Concluyen en el Oratorio de la Virgen de la Consolación (calle de San Cayetano), dedicadas a los Sagrados Corazones de Jesús y de María.

Consejos de Guerra

El sábado en el Cuartel de Infantería, a las diez y media de la mañana, se celebró el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo para ver y fallar la causa instruida contra el sargento de Infantería Damián Frau Amengual, por un delito de proposición para cometer el delito de sedición militar.

Por la tarde en el mismo local, a las cinco, se reunió el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa instruida por los trámites de juicio sumarísimo, por el Teniente del Cuerpo de Tren, don Juan Tóss Sancho, contra el paisano José Bibiloni Xamena, por cometer actos con tendencia a ofender de obra a fuerza armada.

Notas de Sociedad

Fallecimientos El pasado martes, día 24, falleció en el Arsenal, después de rápida y silenciosa enfermedad, la señora doña Magdalena Maura y Verger, viuda de Rubert. La finada bajó al sepulcro rodeada de cuantos la conocieron.

Reciba su viuda y familia sentidísimo pésame. En el frente, dió su vida por Dios y por la Patria el capitán de las Fuerzas Regulares de Alhucemas, nuestro paisano don Antonio Massanet Roig, E. P. D. Fué durante su vida un pundonoroso y valiente militar, distinguiéndose siempre por su gran cariño al Ejército.

Ha fallecido, en El Terreno, a la edad de 72 años, y después de recibir los Santos Sacramentos, don Bartolomé Homar Cañellas. Persona de carácter bondadoso y afable trato, su muerte ha sido muy sentida por cuantos le conocían.

Victima de penosa enfermedad, ayer falleció Doña María Comas Payeras; sus virtudes y excelente trato harán que cuantos la trataron sientan vivamente su muerte. A su hija doña María Bonet y a su hijo político don Miguel Palliser, Inspector de la Compañía Trasmediterránea, les enviamos nuestro más sentido pésame.

Comandancia Militar de Baleares DONATIVOS

- Un grupo de españoles residentes en Marsella ha entregado, para la suscripción nacional, la cantidad de 27.570 francos. Para la misma Suscripción, los alféreces provisionales de Infantería, las brigadas de complemento de la misma arma y los alféreces de Milicias Nacionales que asistieron al último curso celebrado en Luch han hecho el donativo, los alféreces, de cinco pts., y las brigadas de 250 pts. cada uno lo que da un total de 790'00 pts.

- Sus obreros 45'50 El fabricante de zapatos don Miguel Martí y sus obreros 14'35 El fabricante de calzado don Gregorio Taberner 5'00 Los obreros de su fábrica 10'15 El maestro albañil don Juan Garau 12'00 Sus obreros 8'00 Los obreros de la fábrica de calzado "Sepullí" 83'20 El fabricante de calzado don Lorenzo Puig 5'00 Los obreros de su fábrica 40'50 El fabricante de calzado don Antonio Mulet y sus obreros 6'00 El fabricante de calzado don José Taberner y sus obreros 20'00 El fabricante de calzados F. Cardell y Garau 5'00 Los obreros de su fábrica 120'00 Los obreros de la fábrica "Calzados Record, S. A." 100'00 El fabricante de calzado don Gregorio Clar 12'00 Los obreros de su fábrica 171'70 El maestro albañil, Damián García Ballester y sus obreros 203'60 Total: 1.378'40 pesetas.

ORDEN GENERAL DEL DIA 28 DE AGOSTO DE 1937 - II T. EN PALMA DE MALLORCA

- 1. - A las diez horas y treinta minutos del próximo martes día 31 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa número 532 del año actual, seguida por los trámites de juicio sumarísimo por el Teniente de Infantería Juez don Juan Guardiola Comar, contra el paisano Agustín Cardell Mateu (a) Tix por un delito de provocación para la rebelión. 2. - A las diez y siete horas del próximo martes día 31 del actual y en el local que ocupa el Regimiento de Artillería de Mallorca, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo que deberá ver y fallar la causa número 1046 de 1936 instruida por el Alférez de Artillería Juez don Antonio Canals Canals, contra el soldado Juan Pons Mas, por un delito de desertión al frente del enemigo. 3. - Revista de Comisario Artículo 1. - La revista de Comisario del próximo mes de septiembre se pasará en esta Isla con arreglo a las siguientes instrucciones: Primera. - Se señala el día 1.º para dicha revista, principiando a las 9 horas para todas las fuerzas de la Guarnición. Segunda. - Presidirán el acto de la revista con arreglo a lo dispuesto en el artículo 19 del Reglamento aprobado por Decreto de 7 de diciembre de 1892 (C. L. número 394), los Comandantes Militares de las Plazas con excepción de la de Palma en la que se pasará ante los Comisarios de Guerra de 2.º rango Pujol Bargallo y don Manuel Iribarren Cuartero, en las demás se pasará ante los Alcaldes respectivos. 3.º - Por delegación mía, en los Cuarteles y Dependencias de la Plaza de Palma presidirán el acto los Jefes de unos y otras, haciéndolo como previenen los artículos 10 y 11 del citado Reglamento cuando así correspondiera. 4.º - La revista en esta Plaza se pasará por el orden que a continuación se expresa: Ante el Comisario de Guerra de segunda don Luis López Becerra, los Grupos de Intendencia y Sanidad Militar de Baleares. Ante el Comisario de Guerra de segunda don Enrique Pujol Bargallo, Regimiento de Infantería de Palma número 36, Regimiento de Artillería de Mallorca Batallón Ingenieros Mallorca, Fuerzas en posición, Comandancia Guardia Civil Baleares, Quinta Comandancia de Carabineros Sección del Cuerpo de Seguridad y Asalto. Ante el Comisario de Guerra de segunda don Manuel Iribarren Cuartero, Comandancia Militar, Caja de Recluta núm. 57, Región Aérea de Baleares Castillos de la Plaza, Campos Concentración de Prisioneros, Milicias Nacionales y Academia Militar de Luch. Terminada la de las Unidades Orgánicas la pasarán los señores Jefes y Oficiales de reemplazo, disponibles y demás personal autorizado para residir en esta Plaza, en la Comandancia Militar (Habilitación), en la cual presentarán los respectivos justificantes para su autorización los que deban pasar la revista en esta forma antes de las 12 horas de dicho día. Artículo 2.º - Servicio de Plaza para el mes entrante: Médico. - Alférez Médico, don Pedro Balaguer Juan, que tiene su domicilio en la calle de la Cordeleira núm. 33 - 1.º. Maestro Armero. - Don Germán Sierra Giménez, del Regimiento de Artillería de Mallorca. Imaginaria. - Don Juan Ferrer Andreu, del Regimiento de Infantería Palma núm. 36. Herrador. - Don Pedro Gelabert Cladera, del Regimiento de Artillería de Mallorca. Imaginaria. - Don Juan Roig Planells, del Regimiento de Infantería Palma núm. 36. La asistencia a los organismos que no tienen Médico, Maestro Armero ni Herrador de plantilla o asignado de modo permanente por orden especial, estará a cargo de los designados para el servicio de Plaza. Transeúntes. - Un Oficial del Regimiento de Infantería de Palma número 36. Juez de Guardia. - Comandante de Infantería don Mateo Bosch Sansó.

INFORMACION DE PALMA

LA ALARMA DE AYER

Ayer, a las 11'10 de la tarde, se dió el toque de alarma. Esta duró unos diez minutos. En la Jefatura de Antiaeronáutica se nos ha facilitado el siguiente parte sobre los motivos que causaron la alarma de ayer: "Dos aparatos, sin previo aviso, cruzaron la zona de vuelos prohibidos de Palma, y siendo advertidos por el fuego de algunas de nuestras baterías, se retiraron inmediatamente a su base. Sin novedad".

AYUDANDO AL FRENTE

Al año de la huida de los rojos de nuestro suelo, Mallorca ha dado una prueba de vitalidad con la aportación de donativos en especie para el Ejército del Sur, que tan dignamente dirige el General Queipo de Llano.

En una gran sala del Cuartel de Flechas, del Borne, hemos visto montones de ropa que la Sección de Falange Femenina ha confeccionado; cantidad enorme de cigarrillos, donativo de la Cia. Arrenataria de Tabacos; paquetes de galletas, con etiquetaje especial, aportación de la Cia. de Tranvías Eléctricos de Mallorca; montones de sacos de garbanos, judías, habas etc., de diferentes pueblos y un sin fin de sobrasadas, cajas de conservas, botellas de vino y licores, cajas de higos, de albaricoques secos, todo ello expuesto de una manera ordenada y con gusto que acredita a los que lo han dirigido.

Nuestra primera Autoridad, el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha sido el que ha patrocinado la mencionada exposición, y en su nombre el Delegado Militar de la misma ha ido haciendo las peticiones que tan buena respuesta han tenido.

Los Sindicatos de la Organización Nacional Sindicalista de Baleares, al serles comunicado por el Delegado Provincial de la O. N. S. la idea de hacer un envío al frente, dando prueba de disciplina, han acudido también al llamamiento, estando los mismos representados con una aportación espléndida.

Más todo esto lleva consigo una consecuencia, y es la de que todos debemos tener presente en nuestro entendimiento: la guerra continúa, y nuestros ejércitos necesitan que los que en la retaguardia vivimos diariamente nos sacrifiquemos de nuestras comodidades y lujos y, si necesario fuera, cosa de la que estamos todos muy distantes, llegar a la vida de sacrificio y estrechez, ya que es ésta la que llevan nuestros soldados y entonces es cuando habremos logrado la unión perfecta de la retaguardia con la vanguardia.

Debía quedar como una cosa permanente en un local de Palma, en que el público tuviera fácil entrada,

(Viene de la primera página)

amigo Moratino, el cual es muy probable que se encuentre actualmente en Santander. Ha huido, como, en Bilbao, dejando el micrófono abierto y la emisora intacta. Lo que no puedo afirmar es si este amigo se encuentra actualmente en el extranjero o hablará otra vez por la emisora de Gijón. Llegan otras noticias que dicen que la CHECA madrileña ha vuelto a intensificar los registros domiciliarios y las consiguientes detenciones. Ahora se ha prohibido terminantemente la salida de la ciudad a cualquier individuo militar, mientras que los otros, los paisanos, es un favor que hacen al Estado al salir de la capital española. A continuación el General lee el parte rojo de ayer; pero, debido a las interferencias de la que ha sido objeto, no ha podido ser recogido. Su ayudante lee, finalmente, la lista de los donativos.

una exposición de donativos como la que se está celebrando, donativos que diariamente deberían renovarse, pasando todos a depositar cosas de las más variadas especies, y así de Baleares se contaría entre las primeras regiones de España que viven la disciplina del Jefe del Movimiento Nacional y Caudillo, Generalísimo Franco.

Del Gobierno Civil

Para un asunto que le afecta, interesa que Genoveva Camarasa, natural de Campillo de Altobuy (Cuenca), pase por la Secretaría particular de este Gobierno civil.

Homenaje al Marqués de Zayas

El viernes, a medio día, en la Jefatura Provincial de Falange Española la Tradicionalista y de las Jons, instalada en el Cuartel Ruiz de Alda, se efectuó el acto de la entrega de una magnífica placa que los Ayuntamientos de Mallorca dedican al Delegado Provincial de esta Milicia, don Alfonso de Zayas y de Bobadilla, como homenaje a su actuación al frente de las huestes falangistas cooperando a la liberación de nuestra isla de la barbarie marxista.

La placa, delicada obra de los talleres de la joyería "Casa Coda", la fué entregada por el Alcalde de Palma, señor Zaforteza; el de Inca, señor Erasmo; el de Manacor, señor Riera, a quien acompañaban el teniente alcalde, señor Pascual, y por el iniciador de este homenaje, nuestro amigo don Pedro Vidal Torres, Delegado en Baleares de "La Equitativa" (Fundación Rossillo).

Hizo el ofrecimiento de la placa, en nombre de los Ayuntamientos de Mallorca, el señor Vidal y Torres, quien en breves palabras enaltecó la obra del señor marqués de Zayas en favor de la España Nacional y Glorioso Movimiento y muy especialmente su actuación en Mallorca.

Hablaron también en idéntico sentido el Alcalde de Inca señor Erasmo y el de Palma señor Zaforteza. El señor marqués de Zayas en cálidas frases agradeció el obsequio doblemente por ser una demostración de afecto de todos los municipios de la Isla.

El señor marqués de Zayas abrazó a los señores de la Comisión, dando antes vivas a España y al Generalísimo Franco.

La placa, colocada en delicado marco de madera, lleva en su parte superior el emblema de Falange en la parte izquierda el escudo de España; en la parte derecha el de Mallorca y en la parte central inferior el emblema heráldico del marqués de Zayas, todos ellos repujados en oro, rodeados e finísima y delicada viñetatambién repujada.

En el centro de la misma se lee la siguiente dedicatoria: "Los Ayuntamientos de Mallorca a vos, Excmo. Señor Don Alfonso de Zayas y de Bobadilla, Marqués de Zayas".

Cuya visión certera de la España futura, hizo que no reparando en peligro alguno de vuestra propia vida, liberasteis con vuestras huestes falangistas, a nuestra isla, de la barbarie marxista.

Sus habitantes agradecidos aun sabiendo que ofenden vuestra modesta quienen rendiros este sencillo homenaje de terna gratitud, que aunque perdurará ésta en sus corazones, desean que vuestra noble gesta, quede esculpida en forma indeleble, repitiendo siempre vuestro grito de España Una, Grande y Libre. ¡ARRIBA ESPAÑA!! EN NOMBRE Y REPRESENTACION DE AQUELLOS MUNICIPIOS, PEDRO VIDAL TORRES".

«Monópolis»

Hemos recibido el primer número de esta nueva revista ilustrada de economía, que acaba de ser fundada en Sevilla por D. S. Guzzán de Villorrio, quien a la vez es su director. La nueva revista está editada lujosamente. El primer número, que causa excelente impresión, contiene interesantes trabajos, además de muchos fotografías, y en él se dedica preferente atención a Mallorca. En la portada figura, ocupándola integra-

Doña María Comas Payeras VIUDA DE IGNACIO BONET Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A. E. R. I. P. A. Su desconsolada hija Doña María, su hijo político Don Miguel Palliser, Inspector de la Cia. Trasmediterránea, sus sobrinos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración para el alma de la finada y se sirvan asistir al rosario que se rezará en su sufragio en la Iglesia parroquial de Santa Cruz y en la casa mortuoria, hoy lunes, a las cuatro y media y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como igualmente al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la citada Parroquia de Santa Cruz, el día 31, martes, alas once. Casa mortuoria: Apuntadores, 65 - 1.º No se invita particularmente El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada. D. Bartolomé Homar Cañellas Ha fallecido, a la edad de 72 años, después de recibir los Santos Sacramentos. (R. I. P.) Su desconsolada esposa D.ª Matilde Ciando y Gautier, hermana Juana, hermana política (ausente), sobrinos (ausentes) y demás familia, al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, suplican se dignen asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria y en la Iglesia de La Salud, de El Terreno, esta tarde, a las 18'30, y seguidamente a la conducción del cadáver, como también al funeral que se celebrará mañana, a las 11, en dicha Iglesia. Casa mortuoria: Calle Calvo Sotelo, 45. El Terreno. No se invita particularmente

Los cursillos de formación del Magisterio

Solemne misa de Comunión en la Catedral. — Al acto de clausura asistieron las autoridades

Con brache de oro y haciendo presagiar las más alhagüenas esperanzas, ayer se celebraron los actos finales de los cursillos de formación del Magisterio que con tanta concurrencia se han venido celebrando estas pasadas semanas.

Por la mañana, a las ocho en nueva Santa Iglesia Catedral tuvo lugar una misa de Comunión general a la que asistieron más de cuatrocientos cursillistas.

Celebró el Santo Sacrificio de la Misa el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo, Dr. Miralles y Shert, asistido por los M. Iltres. Sres. Sancho y Ortega de la Lorena.

Ocuparon puestos de preferencia los profesores de estos cursillos, señores Cascante y señores Mestras, Tous y Marotó y Rosselló.

Al medio día, en el "Salón Mallorca", tuvo lugar el acto de clausura al que asistieron las autoridades y gran número de congresistas.

Al subir al estrado las autoridades, una banda de música interpretó el Himno Nacional que fué escuchado por todos los reunidos en pie y con el brazo en alto.

Presidió el acto el Gobernador señor Quint Zaforteza, sentándose a su derecha el teniente coronel de Ingenieros señor Coll, la Profesora de la Normal señora Cascante, el M. I. Sr. Sancho, el señor Fernández de la Plata, el Inspector de primera Enseñanza señor Suñer y el señor Rosselló y a la izquierda el Director del Instituto Rdo. señor Bosch, el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Marqués de Zayas, el M. Iltre. señor Ortega de la Lorena, el Inspector Jefe de Primera Enseñanza señor Mestras y el señor Tous y Marotó.

Inicio los parlamentos el señor Mestras, dando cuenta de la enfermedad del señor Ramis de Ayreño que le ha imposibilitado asistir a dicho acto.

Agradeció la presencia de las autoridades que daban al acto un alto relieve y expresó su agradecimiento a cada uno de los profesores, elogiando su actuación durante estos cursillos.

Para que estos cursillos tengan eficacia y resulten fructíferos, precisa la creación de una pedagogía netamente española, completamente opuesta a las normas de la pedagogía actual que llevaba el germen de la generación del 98, extranjerizante y con un afán iconoclasta contra todo lo tradicional.

Hay que ir contra estos modos, que pueden servir para otros países pero no para la España futura.

Los maestros españoles debemos extraer de las canteras patrias el sistema pedagógico y no plagiarlo del extranjero.

En España hemos tenido grandes pedagogos como Quintiliano, Luis Vives, Ramón Lull, Ponce de León, San Ignacio de Loyola, Pedro Simón, Balmes, Manjón, Ruiz Amado, y tantos otros y hay que estudiar a estos sabios maestros, con lo que haremos verdadera pedagogía española.

Otra de las preocupaciones de los educadores ha de ser la colaboración que debe existir entre la Iglesia, el Estado y la Familia.

El Maestro, como representante del Estado, debe conseguir el apoyo de la Familia y de la Iglesia, con lo que coadyuvará a la formación de la España católica.

Recomendó a los maestros la lectura de la enciclica "Divinis Illius Magister", agradeciendo el obsequio de un ejemplar de la citada Enciclica, hecho a cada uno de los cursillistas por la Junta Diocesana de Acción Católica.

Exhortó a los maestros a tomar por modelo a Cristo.

Los maestros, dijo, deben tener un gran espíritu de abnegación y sacrificio y quien no se crea con ánimos de formar una generación de cristianos y patriotas, debería renunciar a su cargo, pues tal no sirve para formar la nueva España.

Una fuerte salva de aplausos de los reunidos subrayó el vibrante discurso del Inspector señor Mestras.

A continuación habló el Delegado del Rector de la Universidad de Sevilla y Director del Instituto Rdo. señor don Bartolomé Bosch.

Inicio su parlamento con las palabras de Jesucristo a sus Apóstoles: Id y enseñad, y dirigiéndose a los maestros les recomendó que fuesen a sus escuelas a enseñar lo que en estos cursillos se ha explicado, o sea Dios y España.

De las escuelas, dijo, salió el virus de la revolución, y de éstas debe venir la salvación de la patria.

Los antipatriotas de la leyenda negra y de la Institución de libre enseñanza, primero con la duda, después con la negación y finalmente con el odio han acarreado la desgracia que desangra a España.

De la nueva escuela deben salir los cruzados de Dios y de la Patria, es decir hombres verdaderamente constructivos inspirados en el amor.

El maestro debe amar a Dios, a la patria, y al niño.

Franco, ha dicho que ha de hacer una España católica.

El hombre irreligioso es como un hombre sin luz y enseñar sin religión es igual que edificar sin cimientos.

Para que una escuela sea católica no basta que presida el aula un crucifijo. Para ello precisa que el ambiente sea religioso, debiendo estar de él impregnado el fundamento y la corona de la enseñanza.

El maestro debe amar a la patria, pues de no hacerlo, es igual a un religioso sin fe y a un soldado sin valor.

Todos debemos amarla, tanto si es rica y prospera como si es pobre y decadente pues a ella todo lo debemos, hasta la vida.

Jesús, amó a su patria, la sintió y lloró por ella y hasta le dió las primicias de su propia sangre.

Los maestros deben conocer los ideales de la ruta providencial que Dios señala a España; y por ello más que preocuparse de atiborrar la mente de los niños de conocimientos, es fin primordial formar hombres que sientan amor a la religión y a la patria.

Terminó diciendo que la España admirada por todos, la España del pasado, surgió de aquellos célebres Centros de Enseñanza que supieron poner a su servicio todas sus actividades para formar aquella gloriosa Patria.

Para formar la nueva España: la España una, grande y libre, debemos inspirarnos en esta juventud que se ha levantado para salvarla.

Los maestros, añadió, que no sientan ideales de grandeza y juventud deben retirarse; todos debemos trabajar por la futura España sin títulos ni hipocresías, pues ni unos ni otras caben en la nueva España.

Terminó haciendo votos por la celebración de nuevos cursillos y anunciando el envío de un telegrama de adhesión al Generalísimo, cuya lectura fué frecuentemente interrumpida con entusiastas aplausos.

Finalmente dirigió breves palabras a los reunidos el Excmo. Sr. Gobernador, quien en tonos patrióticos recordó a los maestros que en la escuela se debe estimular el amor a la patria y a la religión.

La escuela, es la continuación del hogar y los maestros deben cuidar de la educación y de la enseñanza de los niños patrióticos y religiosamente para el día de mañana poder ofrecer al Generalísimo como hombres útiles y dispuestos a defender a la patria.

Terminó su parlamento haciendo votos para que las enseñanzas vertidas en este cursillo sean aprovechadas por los asistentes y exhortándoles a ser ante todo religiosos y que si en algún momento les flaqueara el ánimo dirigiesen sus miradas a la imagen de Aquel que dió su vida para redimirnos.

Terminó su discurso vitoreando a España y al Generalísimo.

El acto finalizó a los acordes del Himno nacional interpretado por una banda de música.

He aquí el texto de los telegramas aprobados por la asamblea, dirigidos al Generalísimo Franco, al Presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta técnica de Burgos y al Rector de la Universidad de Sevilla:

"Generalísimo Franco. — Salamanca.

Maestros Baleares reunidos solemnemente acto clausura cursillo formación presidiendo autoridades reiteran absoluta adhesión egregio Caudillo. Prometen cooperar obra rectificación espiritual Patria emprendida Salvador España. En pie saludan a V. E. grito unánime, Arriba España. Viva Generalísimo Franco. Director Instituto nacional. — Bartolomé Bosch.

"Presidente Comisión Cultura y Enseñanza de la Junta técnica del Estado.

BURGOS.

Celebrados con gran entusiasmo y concurrencia 400 maestros Cursillos formación Magisterio según programa oficial detallaba. Magisterio Balear reunión solemne acto clausura asistencia autoridades acuerda unánimemente responder confianza misión espiritual cooperando eficazmente triunfo ideales nueva España y reiteran cordial plena adhesión egregio Caudillo.

"Arriba España! Director Instituto".

"Rector Universidad de Sevilla.

Celebrados con gran éxito. Cursillos formación Magisterio según programa detallaba. Maestros reunidos solemnemente acto clausura presidiendo autoridades acuerdan unánimemente responder confianza misión espiritual cooperando eficazmente triunfo ideales nueva España y reiteran cordial plena adhesión egregio Caudillo Salvador Patria.

"Arriba España! Saludale Director Instituto".

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo

ORDEN DE LA PLAZA DE PALMA DE MALLORCA DEL DIA 28 DE AGOSTO DE 1937 - II T.

El día 1.º de septiembre próximo a las diez y once horas respectivamente, se reunirá en las Oficinas del Parque de Intendencia la Junta de Plaza y Guarnición de Mallorca con objeto de proceder a la contratación del suministro de artículos necesarios al referido Parque y a las fuerzas de la Guarnición de Ibiza.

Lo que de orden de S. E., se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 31 DE AGOSTO DE 1937-II T.

Jefe de día. — Coronel de Infantería, Sr. D. Juan Verd Sastre.

Imaginaria. — Coronel de Ingenieros, Sr. D. Joaquín Coll Fuster.

Visita Hospital. — Tercero y último Capitán de Infantería.

De orden de S. E., El Teniente Coronel Jefe de E. M., Carlos Marín de Bernardo.

Cobardía de los dirigentes rojos

En uno de sus boletines de guerra, el mariscal Prieto asegura que el ejército rojo se ha retirado a la ciudad de Santander donde se ha hecho fuerte y donde se propone ofrecer una resistencia heroica al invasor. El mariscal Prieto termina diciendo aproximadamente que la ciudad de Santander no se rendirá nunca.

Tiene como se ve, alma y valentía esa masa informe de tucos del llamado Gobierno de Valencia. Yo que acabo de regresar de la ciudad de Santander he recibido con estupor la noticia. En primer término es una noticia agradable porque resulta que he estado heroicamente en una población roja que me he paseado por ella con cierta displacencia y he gritado ¡Arriba España! en todas partes, que he dicho a todo al que me ha querido oír que los marxistas no son de la raza "calé", sino de la porcina y que me he vuelto tranquilamente a Salamanca, y declaro con toda serenidad que yo no me creía capaz de la hazaña.

Pero, en segundo término, o, si se desea, en segundo lugar, la noticia me entristece. Uno está loco, uno no sabe ya distinguir. Santander a mi entrada en Santander estaba engalanada y encabezado de banderas bicolores. La población aclamaba un ejército que era indiscutiblemente el Ejército nacional. Bastaba, para ello, observar que ningún soldado tenía cara de asesino. Los aviones de Franco cruzaban sobre el muelle de Pereda y sobre la Pomba y sobre el Srdinero de un letrero que decía Avenida de Rusia" y que ya debía decir "Avenida de la risa" no quedaba más sino la señal de la pared que había sufrido el oprobio. Un júbilo enorme, miles de rojos desarmados, maulicatos, esperaban el turno de pasar a la retaguardia de la verdadera España.

Según el mariscal Prieto, todo, lo que yo he visto no es cierto. Las banderas bicolores, no eran bicolores. Los prisioneros marxistas no eran prisioneros. Los que abrazaban al salir de sus agujeros y por casualidad se abrazaban era porque Santander seguía siendo rojo. Definitivamente, uno desvaría; ¿qué clase de enajenación mental es ésta? Porque, no solamente vi lo que he dicho, sino que había pensado además, muchas cosas, creyendo que Santander era de Franco. Había pensado en el enorme descalabro del ejército marxista, especializado exclusivamente en destrucciones a la dinamita, en saqueos y asesinatos: había pensado en la enorme tristeza de una retaguardia marxista, pobre imitación espectral de la vida del civilizado. Había pensado con todo lo que hay de brutalidad y de salvajismo en esta horda al servicio de Rusia, que se acaba de echar a patadas de Santander. Había pensado en que la victoria no se nos podía escapar nunca.

porque es imposible. Pero que, en todo caso una España roja quedaría disuelta por ella misma, en sangre, en horror y en mugre en menos de doce meses.

Luego esto es lo que el mariscal Prieto no quiere que se sienta y, sin embargo, se siente. Y, sin embargo, el combatiente rojo es el que cae siempre y el dirigente y el responsable el que huye.

Yo quiero dirigirme a los que combaten contra nosotros, porque he presenciado, en Santander, la desesperación de 50.000 hombres caídos en nuestro poder.

Puedo asegurar que no he visto espectáculo más triste. Eran los sin nombre. Todos los demás habían huido, y difícilmente se puede encontrar en el mundo más cobardía que la de estas gentes que, después de cargar con crímenes la conciencia y los antecedentes humanos de miles y miles de españoles, los abandonaron precipitadamente a su triste destino. Para los verdaderos responsables, los aviones, los autos, los barcos que se dirigen a Francia. En cambio, para el pueblo, que lucha por ellos, a fuerza de fustas y ametralladoras, las responsabilidades.

Yo puedo asegurar a nuestros enemigos que es igual que se pasen o no se pasen a nuestras filas, porque la victoria es nuestra. Tenemos las armas, tenemos la razón, tenemos el heroísmo, tenemos la mejor juventud española y tenemos aviones. Pero yo pido a nuestros adversarios, a los que sean de verdad españoles, si esto es posible todavía, a los honrados y de buena fe, que vengan a las filas nacionales. 50.000 hombres, en Santander, derrotados, desesperados llenos de ira contra los que les engañaron, os lo dirían, si pudieran. Sabed que los reyezuelos de vuestro ejército, pobre masa informe de desarrapados, se marchan y os dejan. Sabed que los dirigentes huyen como corzos. Sabed que, cuando se toma una trinchera o una ciudad, no quedan sino los anónimos.

Entre los 50.000 prisioneros de Santander, no hay ni un solo Prieto, ni un solo Giral, ni un solo Negrín, ni un solo Sota ni un solo González Peña, ni un solo Aguirre, ni un solo Barcia, de los 45 Barcias que se nutren del frente Popular, ni un solo Ossorio Gallardo, ni siquiera un Roberto Alvarez, ni un solo locutor de la emisora de Santander. Su miedo, su desvergüenza, su cobardía, en colaboración con las sombras de la noche y el dinero saqueado, se llevaron sus carnes de asesinos. Es la única verdad; no hay otra. Los partes rojos pueden seguir aumentando, pero no conseguirán nada nunca, nunca, aunque el Gobierno de Valencia continúe fusilando al que oiga la Radio Nacional.

El fugitivo

Sábado, 28 a la noche.

Otras noticias de última hora

LOS FLECHAS ESPAÑOLAS EN ITALIA

Milán. — Los Flechas españoles que se encuentran en Italia hablan a sus compañeros desde el micrófono de Radio Milán.

Hicieron uso de la palabra representantes de los Flechas de Toledo, Zaragoza, Valencia, Bilbao y otros puntos.

Todos ellos mostraron su agradecimiento a Italia y al Duce, por las atenciones de que son objeto. Con todo entusiasmo, al terminar el acto, cantaron los himnos de Falange y el "Glovinazza", dándose vivas a Italia, al Rey, a Mussolini y al Generalísimo Franco.

COMPANYS HA IDO AL FRENTE DE ARAGON

Fracaso de la ofensiva roja

Los rojos, como ya se sabe, emprendieron la ofensiva, ofensiva tenaz, con sus mejores tropas, extraordinarias éstas en número. Pero su ofensiva, que aún dura, ha fracasado, como fracasó antes la de Brunete y fracasaron todas las demás intentadas.

El glorioso Ejército nacional va infligiendo cada día grandes descalabros a los rojos; éstos, en solo tres días de ofensiva, han sufrido el aniquilamiento de dos batallones y las pérdidas de 30 aviones. ¡No está mal!

Companys, el presidente de la Generalidad, estuvo a visitar el frente aragonés, seguramente para dar ánimos a los milicianos, como antes hiciera Prieto en Madrid, cuando la ofensiva de Brunete.

Y nada ha dicho Companys de su visita, que fué corta, al frente de Aragón; tal vez iba con champagne a celebrar alguna victoria, más, al no lograrla ésta, se apresuró a regresar. Interrogado por los periodistas, dijo Companys:

—No tienen derecho a hacer comentarios respecto de las operaciones, ya que los comunicados oficiales son los que dan a conocer la verdadera situación de los frentes. Cuanto se añade, es derrotismo.

LA ORDENACION TRIGUERA

Nombramientos

Su Excelencia el Generalísimo Franco ha firmado un decreto nombrando Delegado para la cuestión triguera al Ingeniero agrónomo don Manuel Gotia Andino.

Se nombra Secretario general a D. Dionisio Martín Sans.

Han empezado ya los servicios de ordenación triguera.

OTRA VEZ LA "LIMPIEZA" ROJA

Cesantías, registros, detenciones

Nuevamente han emprendido los sicarios de Negrín y Prieto la "limpieza", que equivale a decir que se inicia una nueva etapa de persecuciones, de terror contra todos cuantos no sean afectos al Gobierno de Valencia.

Ha habido muchas cesantías, registros, detenciones misteriosas.

Los registros domiciliarios en Madrid se intensifican. En una casa de la calle de Requena fueron encontradas monedas de oro, 25.000 pesetas en billetes y 460.000 en plata. Interviene el Tribunal especial del espionaje en Cataluña. Buen asunto, para persecuciones! Para tratar del nuevo Tribunal, conferenciaron Eduado Ortega Gasset, Fiscal rojo y el Presidente de la Audiencia, y el Ministro de Justicia de Valencia conferenció con el Subsecretario del ramo de la Generalidad.

ESTADISTICA INTERESANTE

35 provincias en poder de los nacionales; los rojos tienen sólo 15

Salamanca. — He aquí una interesante estadística, publicada después de la toma de Santander.

De las 50 provincias españolas, 35 se hallan en nuestro poder; las otras 15 continúan bajo el dominio marxista; además, en esas 15 no son los rojos los únicos que tienen intervención, pues nosotros ocupamos territorio en Madrid, Cuenca, Guadalajara y Jaén.

De los 22 millones de habitantes, con que cuenta España, 15 están bajo la jurisdicción de la España nacional y los 7 restantes sufren en la España roja; por consiguiente el 78 por 100 de población vive con FRANCO.

La superficie de España es de 450 mil kilómetros cuadrados; el 74 % pertenece a la España liberada y los rojos ocupan los 36 % restantes.

De las 18 islas, se hallan en poder de FRANCO; tan sólo una, Menorca, se halla en poder de los rojos.

Además, los territorios de Iml, la Guinea y Río de Oro y el Marruecos español continúan bajo la jurisdicción de la España nacional.

SE VENDE

auto marca Fiat, de 8 H. P. casi nuevo, barato.

Darán razón: Calle Alós, café, Palma.

PELUQUEROS

pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería (Gupúzcoa).

CASA MORELL

Compro, cambio, arreglo y restaura toda clase de máquinas de coser.

Compre Naumann la mejor máquina Alemana.

Plaza Juanot Colom, 11, Palma.

Dr. J. VALCANERAS

ex-pensionado por la J. A. E. en el Htal. Saint Louis, Médico asist. ext. de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo.

Enfermedades de la Piel

Santo Domingo, 18

Consulta de 10 a 12

ELECTRA

Única leña de la fábrica Electro lítica de La Puebla.

M. VALENTI MESTRE

Médico de los Hospitales de New York y Paris. Vías Urinarias (próstata, riñones, etc.) Enfermedades de la mujer (matriz, ovarios, etc.). Consulta de 9 a 12. Taramanent, 8.

INA DEMOSTRACION

de los únicos modelos SELECTA y SUPERBA II. de la famosa marca MERCEDES. convencerá a más exigente mecanógrafo.

CASA MALONDRA: 78, Jaime II.



PRIMER ANIVERSARIO de la muerte de la Srta. Francisca Ayudes Mateu E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos y demás familia suplican una oración por su alma y agradecerán la asistencia a las misas que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Nicolás el próximo día 31, a las 9 y media de la mañana.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido 100 días de indulgencia por cada misa que se oye, Sagrada Comunión o parte del Santo Rosario por su alma.

Liceo Español

Conde Sallent 41 — Teléfono 1926

El día 1.º del próximo Septiembre empezarán las clases de Primera Enseñanza. Consistente refugio recién construido.

¡ATENCIÓN! AGRICULTORES

Por cesar en el cultivo directo de mis tierras vendería:

- 3 arados de ruedas.
- 1 id. giratorio país.
- 1 id. verpete de dos surcos.
- 1 id. id. un surco.
- 1 desterronador con 4 tiras de estrellas, chasis de tres ruedas para transporte; todo hierro.
- 1 entrecavador de estrellas, tipo país.
- 1 desterronador con marco y púas de hierro.
- 1 sembradora "La más práctica" país.
- 1 sembradora "Sindicato Nacional"
- 1 carro grande.
- 1 id. "bort"
- 1 burra de 6 tres cuartos palmos.

y otros varios aparatos agrícolas.

Miguel Ramis Llabrés, Iglesia, 16, Sansellas.

SE HA EXTRAVIADO

una rueda de recambio, en el trayecto de Lluchmayor a Palma por El Arenal. — Gratificarán: Garage Continental; Palma.

SE DESEA ALQUILAR

Piso amueblado, bueno y espacioso en la ciudad de Palma.

Escribir: Hotel Victoria, al Sr. M. C.

Baños Termiales de San Juan de Campos

Habiendo solicitado varios señores tomar una tanda de baños, se anuncia que el 1.º del próximo Septiembre, se abrirá dicho Bañadero y el llamado de Tercera Económica. Hay Teléfono.

Para informes de habitaciones dirigirse en Palma a Juan Vidal, Plaza de Santa Catalina Thomás, n.º 42 ("Bar América").

COMPRARIA

Casita moderna o chalet Terreno o Son Armadams, de 25 a 30 mil pesetas, o casa con dos o tres cuartadas en Pla de Na Tesa.

Informes por escrito S. Mateo; San Miguel, 96 - 2.º.

COMPRARIA AUTOMOVIL

a particular, semi-nuevo, de 8 a 11 H.P. Pagaré todo su valor al contado Ofertas al Señor Aureliá. Garage Americano, Calle Villanova, 30 Palma.

ULTIMAS NOTICIAS

"Su descanso es pelear," HEROES DE ESPAÑA

Estamos desollando el pequeño rabo que nos quedaba de Santander. Para estos muchachos de las brigadas de Navarra se escribió, sin duda, la frase del romancero que dice: "Su descanso es pelear".

Sin siquiera haberse dado el gusto de pasearse triunfalmente por la capital recién conquistada, han seguido avanzando, como de costumbre, y llevando a punta de bayoneta a las brigadas asturianas hasta el límite de la provincia de Santander.

Hoy ha sido el avance para posicionarnos del Valle de Cabuérniga. Nuestras brigadas han hecho esta ocupación quedando, a la hora en que envío este despacho, rodeando la población. Escaso el enemigo y con pocas ganas de pelear, únicamente ha actuado algo por el sector de la cuesta, a la altura, aproximadamente, de Comillas.

Y nada más arroja el día de hoy. Únicamente, para no quedarme sin daros alguna nota sugestiva, os contaré que, al pasar por Santander al

regreso del campo, he ido a visitar un hospital, en donde están siendo asistidos las últimas víctimas de la barbarie roja, especialmente los que cayeron heridos en los primeros momentos en que las fuerzas de derechas de Santander se levantaron en armas contra sus opresores. Entre estos caídos, había dos en una pequeña sala del hospital inmediata al quirófano. Uno de ellos, con un balazo en la cabeza, y el otro, con varias heridas en el pecho, que le hacían sufrir extraordinariamente. El del balazo a la cabeza fue operado, y al recuperarse de la anestesia, escuchó como se quejaba su compañero, sin poderse contener, sacando fuerzas de flaqueza, como primeras palabras de su incorporación espiritual, dijo a su compañero:

—No te quejes y piensa que estamos con los nuestros, que estamos sufriendo por España.

El Tebid Arrumi
Sábado 28, a la noche.

Los rojos se han estrellado en Aragón EN 5 DIAS, 28 AVIONES DERRIBADOS

Zaragoza, 29. — La tierra aragonesa siente marchar sobre sí, desde hace unos días, un nuevo elemento guerrero, que hasta ahora apenas lo habían conocido. El tanque, muy rara vez lo habían utilizado aquí los marxistas en sus distintas ofensivas, también de tarde en tarde, nuestras tropas lo habían puesto en juego para sus avances.

Es ahora, desde la iniciación de la ofensiva roja sobre el frente de Zaragoza, cuando, próximo a las carreteras y a lo lejos, en el campo enemigo, se ven moverse pesadamente, estas masas de color ocre, que apenas se destacan sobre los campos secos de Aragón, con una presión asombrosa, como las manadas de monstruos antediluvianos que en edades remotas poblaron nuestra península.

Lo ha exigido la actuación del enemigo. El Mando nacional responde siempre en los términos en que se le habla. Hasta ahora, los marxistas no habían desplegado en toda la campaña, en el frente de Aragón, una ofensiva tan violenta como la que en estos días han desencadenado. Esto puede asegurarse sin temor de error.

Han traído los rojos, para esta ofensiva, decisiva para ellos — aunque han llegado tarde, para la suerte de Santander —, sus mejores tropas de choque. En el frente de Aragón se concentraron ahora todas aquellas brigadas que en el frente de Madrid y en Brunete intentaron, hace poco más de un mes, indultar a Bilbao de la pena a que la había condenado el ejército español: las hordas internacionales causantes de toda clase de atropellos, las brigadas de voluntarios rojos factores de la vergüenza de la España roja, las masas de movilizados forzosos que forman el ejército popular marxista, suma de toda la anarquía marxista.

Valencia lo espera todo de esta ofensiva. Yo diría que ahora se juega el Gobierno rojo lo poco que le queda de crédito entre sus hordas y sus amigos. Para Negrín y Prieto, es indispensable lograr un éxito, por leve y pasajero que sea, para que sus padrinos de más allá de la frontera no les abandonen en su suerte, que nuestro Generalísimo tiene ya decidida.

Ha creído Miaja, el grotesco general en jefe del ejército rojo, que el frente más adecuado para intentar la jugada era el nuestro: el de Aragón. Todo lo más prestigioso del ejército rojo ha sido traído a Aragón. Viene en él la brigada "Lister", la del "Campeón", y, al mando de todo ello, el traidor Máximo.

El día 24 iniciaron su intentona, y

hoy, después de tres asaltos y tentativas, la horda presiona todavía sobre los mismos puntos a que pudo llegar en su primera embestida. Pero el enemigo no ha cesado.

Hoy el mando rojo había dispuesto un ataque general sobre varias posiciones. Las masas rojas han intentado avanzar y, delante de la infantería, abrían marcha varios tanques rusos. En otros puntos, algunas masas se han lanzado al asalto de nuestras líneas, pero, no obstante su presión, el enemigo ha sido rechazado, y al final de la jornada, nuestras líneas están donde estaban.

Entonces se ha producido un hecho curioso. Después del ataque tan violentamente rechazado, nuestros soldados han visto con asombro que, por la carretera de Zaragoza, avanzaba como dos compañías de milicianos rojos, fusil en bandolera, manta tercia, en pleno paseo militar. Al llegar cerca de nuestras líneas una lluvia de metralla ha dado en tierra con gran parte de los presumidos milicianos, y algunos de éstos, en su estupor, se han dejado apresar. Han expresado su actitud en estos términos:

—Nos habían dicho que Zaragoza estaba ya en nuestro poder.

Se dirigió a la capital, sin sospechar que al camino les salieran al paso los fusiles de los buenos españoles.

También la aviación ha actuado brillantemente. Bien puede asegurarse que corresponde a nuestros héroicos aviadores la mitad de la victoria porque victoria grande ha sido el poder conseguir y haber logrado la detención del enemigo en sus objetivos que el mando rojo le había señalado.

En los cuatro días de presión han derribado nuestros aviadores unos 20 aparatos rojos. Hoy, a esta cifra, hay que añadir otros ocho, que, al intentar impedir la acción de nuestros bravos bombarderos, han sido derribados por nuestros "cazas".

El enemigo se obstina en machacar. Sus radios y su prensa hablan de los imaginarios triunfos con que intentan contener la decadencia moral de sus combatientes. Los mandos rojos, en proclamas y octavillas, declaran a los milicianos la necesidad absoluta de ganar esta partida, para ellos definitiva. Pero defienden a España, en este frente, los soldados de Aragón, que por luz tienen a la Virgen del Pilar, y sabrán dar su vida, si su vida es necesaria para que el enemigo no dé un paso adelante.

Domingo, 29, a la noche

Después de la liberación de Santander
9.000 asesinatos en Santander

LA EMISORA DE SANTANDER, YA ES NUESTRA

Santander. — Se conocen detalles del período del terror rojo. Hubo 9.000 asesinatos: muchos fueron arrojados a la bahía, desde las proximidades del faro, atados de pies y manos. Muchas señoras y señoritas, después de despojarlas de sus ropas y de abusar de ellas, las arrojaron al mar.

Ya funciona para nosotros la famosa emisora roja 2 F P. de San Sebastián, que luego fué de Bilbao y últimamente de Santander, donde fué cogida.

Normalidad en Santander
JUBILO EN TODA ESPAÑA

Sigue el avance

Santander. — La vida se normaliza aquí rápidamente. Todos los servicios públicos funcionan ya y el pueblo se siente contento y entusiasmado.

Salamanca. — El jubileo por la toma de Santander es extraordinario en toda España. En todas las ciudades liberadas ha habido grandes manifestaciones y desfiles, en las que se ha aclamado delirantemente al Caudillo y al Ejército invencible. El entusiasmo alcanza caracteres de verdadera apoteosis.

Santander. — Sigue el avance arrollador en dirección Oeste, hacia Santander. Nuestras tropas avanzan entusiasmadas y entre vitores y can-

tos. El enemigo se retira sin apenas presentar lucha.

Y siguen callando los rojos

NADA DICEN DE SANTANDER

El Gobierno de Valencia no ha dicho aún la pérdida de Santander. Al contrario, Prieto ha tenido el cinismo de decir que "la situación de Santander es difícilísima pero las fuerzas que se están concentrando en aquella población la harán tan inexpugnable, que Santander se convertirá en un segundo Madrid". ¡Qué canallas!

TODA CASTILLA, LIBERADA

El telégrafo, restablecido en Santander

Valladolid. — Ya están liberadas las capitales de provincia de ambas Castillas. Para conmemorarlo, hubo aquí grandes manifestaciones de entusiasmo, en que se aclamó a España y a Franco.

Poco falta también para que se libere el escaso terreno de Santander aún en poder de los rojos.

Ya están restablecidas las comunicaciones telegráficas de Santander con la España liberada.

¿Por dónde andan esos jefes rojos?

D. BRUNO, EN FRANCIA

Santander. — Parece que los rojos andan preocupados por la desaparición del general Martínez Cabrera, Gamandi y de otros de sus jefes milicianos, quienes según unos, se retiraron a Gijón, y según otros, huyeron a Francia.

Bruno Alonso, el "heroico", que pocos días antes de entrar los nacionales en Santander dijo que era pre-

La REVOLUCION NACIONAL es la BARRERA INFRANQUEABLE que la España de Franco OPONE A LA INJUSTICIA, la concupiscencia, el miedo personal y la cuquería, lacras todas de la VIEJA POLITICA, que ENTERRARON DEFINITIVAMENTE NUESTROS MARTIRES.

¡Siempre adelante! No hay descanso ¡DE SALUD SIRVA!

Las brigadas de Navarra continúan su camino hacia Asturias, para liberar, en el menor tiempo posible lo poco que queda de tierra santanderina en poder de los milicianos de las brigadas rojas asturianas, que se batían en retirada, mejor dicho, que no se batían, porque solo no batiéndose se explica que, en la jornada de hoy, después de ocupar Valle de Cabuérniga, nuestros muchachos se hayan enfrentado con la sierra del Escudo, y advierto que esta Sierra no es la situada al sur de Santander, sino la del mismo nombre al oeste de la capital, que es el último baluarte montañoso santanderino, pues luego ya de entrar en la región del valle de Potes, y dentro de esta sierra, hayan llegado hasta Dresi, que es su cumbre principal.

Entre tanto, ha seguido la labor de limpieza en el interior de la provincia y se recogen prisioneros por todas partes, pues fueron muchos los rojos que, al conocer la capitulación de Santander, tiraron las armas en cualquier parte y se marcharon tranquilamente a sus pueblos y caseríos, donde ahora, a medida que van llegando nuestras tropas en su labor de limpieza se presentan voluntariamente, pues ya se ha deshecho el terror que les habían inculcado sus jefes y dirigentes de que nosotros nos comíamos crudos a los milicianos.

La labor de este servicio es verdaderamente eficaz y por todas las carreteras de la provincia solo se ven camiones abarrotados de armas

municiones y pertrechos de guerra. También se ha cogido una interesante documentación y, entre ella, los papeles de Gamal Uribarri, general en Jefe del Ejército santanderino, papeles históricos, que en su día desconfiarán no pocos enigmas.

La primera brigada de Castilla ha hecho, sin hallar enemigo, un largo reconocimiento, llegando hasta San Roque del río Riela; se han presentado varios núcleos de prisioneros, entre ellos una compañía de 240 hombres, con sus jefes y todo el armamento.

Está comprobado que los dinamiteros asturianos, que han perpetrado de todas las sistemáticas voladuras de todos los puentes y han causado destrozos en algunas ciudades, como en Calda de Eusaya el pueblo que de todos los destruidos en la España roja es el que más ha sufrido. Digo que está comprobado que esta gente está mandada por un ex-teniente de artillería, al que titulan ellos el artillero mayor y cuyo nombre es ya conocido por nuestro Mando. Por cierto que, en poca delicada ironía, los rojos habían apodado a esta brigada dinamitera que está asolando al Norte con el pomposo nombre de "brigada sanitaria".

Verdaderamente, es una labor sanitaria la que están realizando estos dinamiteros. El día que les peguemos cuatro tiros, también imitando su gracejo, exclamaremos: ¡De salud sirva!

El Tebid Arrumi
Domingo, 29, a la noche

Los mineros asturianos se han echado a temblar FORMIDABLE BOTIN DE GUERRA La villa de Santillana y la cuenca de Altamira, conquistadas

Los mineros asturianos, con toda su dinamita y todo su instinto revolucionario, que parece haber sido adquirido con su contraste con las cavernas y galerías de sus minas se han echado a temblar.

Es tan grande el desconcierto que se ha apoderado de los dinamiteros, que ya les tiemblan en la boca esos pitillos que, según Indalecio Prieto, llevaban siendo encendidos para prender las mechas de las bombas de mano.

Así se explica que el Ejército nacional, después de su natural desgaste, después de varios días de avance y ofensiva, pueda continuar en dirección Oeste, haciéndolos correr a sus reductos a razón de 10 kilómetros diarios.

Nuestras avanzadas del Oeste ya ocuparon Cabezon de la Sal, ya han marcado como puntos de su progresión los pueblos siguientes: De norte a sur: Trassiere, Cobreses y Ayuma. Con la toma de estos pueblos y cotas importantes, San Vicente de la Barquera se encuentra bajo el fuego de nuestros cañones.

Merced destacarse, por su importancia artística, la conquista, llevada a cabo por nuestras tropas mediante una hábil evolución, de la antigua villa de Santillana, tan importante por su valor medioeval su iglesia y su palacio; también ha sido rescatada la famosa Cueva de Altamira verdadera capilla Sixtina de arte cuaternario y centro de atracción turística de fama universal.

Del soberbio avance realizado hacia la región asturiana da idea que, desde la desembocadura del río Vega, que separa las provincias santanderina y asturiana, hasta la capital montañesa, existe una distancia de 74 kms, de ellos han sido recorridos ya 52; por tanto, nos separa de la provincia asturiana una pequeña distancia como de 22 kms.

El número de prisioneros que se

han hecho constituye un verdadero Ejército totalmente copado, con todo su admirable pertrecho.

Vamos a dar unas cuantas cifras que aclaren, con suficiente elocuencia, la magnitud de la derrota sufrida por los marxistas en el Norte y que no admite comparación, puesto que la supera con los anteriores desastres de Málaga y de Bilbao. El cálculo se refiere a partir del 14 de agosto, fecha en que se inició nuestra vigorosa ofensiva:

77.000 prisioneros, 6 autos blindados 17 tanques rusos, 25 coches ligeros; camiones y autobuses, 200; autos ambulancia, 5; cañones en perfecto estado, 120; cañones en construcción, 40; aviones derribados, seguros 52; motores de aviación, 30.

A esto hay que añadir la enorme cantidad de fusiles, ametralladoras, municiones y cartuchos, e incontable material de fortificación, gran existencia de gasolina y aceite, trenes completos en las estaciones ferroviarias cotillas de barcos, etc., etc.

Como nota curiosa, debemos advertir que toda esa enorme cantidad de prisioneros ha sido emplazada por nuestras fuerzas en la capital de Santander, no siendo objeto de ninguna represalia; la mayoría ambulaban por las calles sin haber sido concentrados; los servicios de racionamiento y alimentación los atienden en todo. Los prisioneros se dan perfecta cuenta, del engaño en que vivían. Puede compararse esta conducta con la de los cabecillas rojos al abandonarlos en los momentos de peligro, buscando únicamente salvar sus vidas y poner a buen recaudo el producto de sus robos.

Destaquemos, entre estos cabecillas, a los dirigentes vascos y a Bruno Alonso, que, a pesar de hablar en sus discursos de vencer o morir, supieron poner a buen seguro sus vidas.

Sábado 28, a la noche.

ciso vencer o morir, ha huido a Francia, con gesto verdaderamente heroico.

Sigue el avance
EL CRISTO DE LIMPIAS, SALVADO
Santander. — El palacio de la

Ahora empieza el veraneo ENTRA SANTANDER EN SU NUEVA VIDA

Ahora empieza el veraneo. Un veraneo que no se parece a ningún otro, pero que es el más alegre de los que ha vivido esta playa maravillosa del Sardinero. Nunca estuvo tan concurrida la playa, ni se gozó tanto la alegría del mar. Luego de una temporada de desaseo y de persecuciones del enemigo marxista por todos los caminos.

En la ciudad, se restablece la normalidad. Las faenas de la limpieza se han tomado en serio por el Alcalde, Sr. Bastamante, que es un hombre un tanto dinámico.

Los refugiados, objeto de la desconsideración de los rojos, son atendidos con toda solicitud, y se intensifican los trabajos rápidos para enviarlos, tan pronto como sea posible, a sus pueblos de origen, en Vizcaya y Guipuzcoa.

La labor de clasificación del enorme material cogido en todas partes, continúa infatigablemente, y, a la hora presente, los depósitos cuentan con armas y municiones suficientes para sufrir a cuantos ejércitos sean precisos para expulsar de España al último de los moscovitas.

Resuelto el problema de la luz, del agua, de los tranvías y el de la ali-

mentación, aunque ésto sea de momento, entra Santander en su nueva vida, de paz y tranquilidad pero sin perder esa fisonomía de alegre exaltación patriótica que se manifiesta en todos los instantes y al paso de los soldados y de las banderas.

En el cuartel de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, la inscripción de muchachos que se alistaban para acabar con el último resto del marxismo es una brigada interminable. Y el Ejército contará, por otra parte, con varios millares de soldados, que solo esperan la instrucción para ir a engrosar las columnas que combaten por la libertad de España.

Por todas las carreteras vuelven a sus hogares las gentes que tuvieron que abandonarlos, y en todos los rostros se refleja una señal de alegría que es la mejor recompensa para los soldados que obedecen las órdenes del Caudillo, genial artífice del triunfo de esta guerra.

Y a todo esto, las señales de la descomposición de los frentes asturianos, que no hay por qué señalar todavía nos llegan ya con pruebas irrefutables.

Sábado, 28, a la noche.
Expectador

El pánico de los rojos en Gijón es enorme GIJON VISLUMBRA UNA HORA DE JUSTICIA

Balleta, 29. — También la radio de Gijón, como el famoso Consejo de defensa del Norte, está funcionando en sus sesiones para la gente. Comenzó pidiendo albergue para las numerosas familias evacuadas de Santander, y antes de Vizcaya. Prosiguió sus advertencias, llenas de imperativa precaución, contra la aviación nacionalista, y terminó hoy llamando a los milicianos de Santander, que no aparecen por parte alguna.

A pesar de esta urgencia de última hora esas horas de agotamiento y de angustia que en todos los órdenes parecen insignificantes, los aviadores nacionales continúan surcando el cielo de la Asturias roja. Docenas de aparatos vuelan en todas direcciones, con un señorío majestuoso, que tiene aterrizados a los pobres rojos.

Todos los servicios públicos de Gijón se han suprimido durante el día: transportes, tranvías, reuniones, etc. etc. Y no decimos nada de los establecimientos de comercio, porque éstos hacen tiempo que los suprimió la "floreciente" economía marxista.

La radio no cesa de dar consejos, de soltar amenazas, de estimular el valor masculino y la presencia de ánimo en las mujeres de señalar normas para casos de sorpresas aéreas. Todo inútil. Ni los habitantes de Gijón ni los de Avilés, ni los milicianos que llegan a todo correr por la costa hacen caso de la radio, ni del Consejo de defensa del Norte.

El propio rojo empieza a vivir las horas de agonía que se producen en toda destrucción. Los asesinos de aquellos héroes que murieron vitoreando a España en medio de las llamas de Simancas y Zapadores, se debaten ahora en una zozobra y remordimiento que ellos mismos no encuentran salida ni por el intenso camino del mal.

Gijón vislumbra una hora de justicia que llega a todo correr por la costa hacen caso de la radio, ni del Consejo de defensa del Norte.

tilados de Santa Catalina, el de los asesinatos en aquellos amaneceres trágicos de la playa de San Lorenzo— aquel pobre Dieguito Alvargonzales Lanquida, que no pudo acabar su vida en España —, siente pasos de civilización y de venganza y huye de esta justicia nuestra y pretende excusarse de sí mismo y de sus crímenes.

Vano empeño el de los gijoneses, que se tuvieron en sangre de inocentes; ni la radio con sus amenazas, ni los refugios con sus seguridades de momento podrán acallar esta voz de remordimiento y esta exigencia de los miles de asesinados. Ya pueden prevenirse, ya puede el general Gull Uribarri telegrafiar a Valencia pidiendo socorro y subrayando que es la única forma de que cada uno esté en el puesto que la República le exige.

En Gijón, en Asturias toda ya nadie está en su puesto, ni se piensa en la República de Azafia, el megalómano; es más urgente la necesidad de un refugio contra la aviación, es muchísimo más importante suplicar una rendición inmediata, que ponga fin a la angustia, a esta angustia a la que clamaba hace algunos momentos Aurelio Fernández, secretario de las Juventudes unificadas, en un mitin E. T.

En Gijón, en Asturias toda ya nadie está en su puesto, ni se piensa en la República de Azafia, el megalómano; es más urgente la necesidad de un refugio contra la aviación, es muchísimo más importante suplicar una rendición inmediata, que ponga fin a la angustia, a esta angustia a la que clamaba hace algunos momentos Aurelio Fernández, secretario de las Juventudes unificadas, en un mitin E. T.

En Gijón, en Asturias toda ya nadie está en su puesto, ni se piensa en la República de Azafia, el megalómano; es más urgente la necesidad de un refugio contra la aviación, es muchísimo más importante suplicar una rendición inmediata, que ponga fin a la angustia, a esta angustia a la que clamaba hace algunos momentos Aurelio Fernández, secretario de las Juventudes unificadas, en un mitin E. T.

Con razón decían estos doce milicianos que hoy se pasaron a nosotros: "Pretenden pasar lo de Santander con noticias fantásticas del frente de Zaragoza. Pero ya es tarde; nadie hace caso a nadie, y anoche mismo los milicianos no sabían qué hacer, porque ninguno se atrevió a mandar nada."

Domingo, 29 a la noche.

Interferencias

Por medio de las disposiciones dictadas por el Generalísimo Franco en lo concerniente al campo, éste irá a la prosperidad y a su dignificación total.

FRANCO, el CAUDILLO, garantiza la prosperidad del campo, que es la del pueblo.

Magdalena está intacto, como también lo está la famosa Cueva de Altamira. No ha sido robado el Cristo de Limpías pero sí robadas sus joyas, valoradas en un millón de pesetas. Son numerosos los fieles que concurren al templo.

Sigue el avance triunfal de los nacionales, entre el entusiasmo del vecindario de las poblaciones donde van entrando.

La desmoralización entre los rojos

A LOS ASTURIANOS INTENTAN REANIMARLES

Santander. — Gentes procedentes de pueblos del oeste de la provincia de Santander dicen que en la población reina el mayor de los desconciertos. Ha cundido la desmoralización entre los milicianos.

A los milicianos rojos de Asturias se intenta animarles, pero les han racionado las municiones, en espera de que llegue nueva remesa. Sinceramente creemos que no ha de lle-

FRANCO, CAUDILLO de Falange, ha ordenado que los infractores del decreto sobre el trigo sean multados hasta 2.000 pesetas, porque lo que ordena el CAUDILLO y la E. T. se ha de cumplir.

¡Adriba España! ¡Arriba el campo!

Comentarios de "Il Popolo d'Italia"

EL SENTIMIENTO DEL PUEBLO ESPAÑOL ESTA CON FRANCO

Roma. — El redactor de "Il Popolo d'Italia" examina el resultado de la victoria de Santander desde el punto de vista estratégico, político y moral, y escribe:

"La verdadera demostración del sentimiento del pueblo español está con FRANCO, que, después de dicha conquista, tiene a su disposición miles y miles de hombres y una cantidad importantísima de material de guerra."

Con la derrota de Santander, los rojos separatistas han mermeado el prestigio.

Además, la oposición en el Comité de no intervención será nula, pues FRANCO podrá controlar más fácilmente toda la costa del Mediterráneo".

En tercera página:
OTRAS NOTICIAS DE ULTIMA HORA